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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver     
Frings, Ulrich   (Urkundsperson) 
Dr. Hecht, Christian     
Huch, Maria     
Kasten, Helga     
Möhn, Sabrina     
Müller, Gabriele     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
Dr. Zylmann, Detert   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Hecht, Elke Judith     
Pinheiro, Carlos     
Dr. Tress, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 1.1. Resolution zum Thema "Wasserversorgung" 
 
3. Konzept Schulwegsicherheit 
 
2. Friedhofskonzeption Mainz-Laubenheim 
 
1. ÖPNV Mainz-Laubenheim 
 
8. Verlegung der Bushaltestelle in den Bereich des im Bau befindlichen Ärztehauses (SPD) 
 
Anträge 
 
4. Elektrofahrradladestation (CDU, FDP, ÖDP) 
 
5. Infostele (CDU, FDP, ÖDP) 
 
6. Jahreszahlenschilder der Weinkönigin (CDU, FDP, ÖDP) 
 
7. W-LAN (CDU, FDP, ÖDP) 
 
9. Installation einer Hunde-Dog-Station-Box in Mainz-Laubenheim durch die Stadt Mainz 

(SPD) 
 
10. Erweiterung der Laubenheimer Siedlungsgrenzen (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
11. B9 Anschluss Riedseite (CDU) 
 
12. Gullideckel (CDU) 
 
13. Spielplatz - Am Jungstück/Hans-Zöller-Straße (CDU) 
 
14. Teerdecke (CDU) 
 
Anfragen 
 
15. Schlafstadt Laubenheim (FDP) 
 
16. Einsprüche der Bürgerinitiative zum Neubau der Grundschule Laubenheim (SPD) 
 
17. Hans-Zöller-Straße 24 (CDU) 
 
18. Marktplatz (CDU) 
 
19. Schilder in Verkehrskreiseln (CDU) 
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21. "Naturnahe Gestaltung des Rheinufers zwischen der Weisenauer Brücke 
und der B9-Wegeunterführung in der Gemarkung Laubenheim  
- Vorgaben für eine Naherholungskonzeption" 

 
22. Sachstandsberichte 
 22.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1660/2016 SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP,  

Bei der Wasserversorgung dem Willen der Laubenheimer Bürger entsprechen 
 22.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1661/2016 der FDP-Fraktion im Ortsbeirat 

Laubenheim,  
Laubenheim aus dem Geltungsbereich des Zentrenkonzeptes herausnehmen 

 22.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1383/2016, SPD;  
Unzumutbare Geruchsbelästigung in der neu gebauten Unterführung am Bahnhof 

 
23. Mitteilungen und Verschiedenes 
 23.1. Nutzung Sportzentrum 
 23.2. Graffiti-Kunst im Laubenheimer Bahnhof 
 23.3. Hundekot in Mainz-Laubenheim 
 
24. Einwohnerfragestunde 
 
 

b) nicht öffentlich 
 
20. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
25. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
26. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 

Die Tagesordnung wird um 
Punkt 1.1  Resolution zum Thema „Wasserversorgung“ 
erweitert. 
 

Außerdem wird einstimmig beschlossen, Punkt 1 gemeinsam mit Punkt 8 zu behandeln und 
mit der Tagesordnung in folgender Reihenfolge zu beginnen: 
 

Punkt 1.1 
Punkt 3 
Punkt 2 
Punkt 1 und 8 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1.1 Resolution zum Thema "Wasserversorgung" 
 
Die Resolution des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim wird ohne weitere Diskussion einstimmig 
befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Konzept Schulwegsicherheit 

-Bericht der Verwaltung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Kron vom 
Verkehrsmanagement, der den Ortsbeirat anhand einer Powerpoint-Präsentation ausführlich 
über den Verkehrssicherheitscheck an Mainzer Grundschulen einschließlich Prüfvorschläge 
und Lösungsansätze im Detail unterrichtet. 
 
Die Unterlagen liegen den Ortsbeiratsmitgliedern vor. 
 
Die in diesem Zusammenhang gestellten Fragen werden von Herrn Kron ausreichend und 
zufriedenstellend beantwortet mit dem Hinweis, dass aller Voraussicht nach das 
entsprechende Konzept dem Ortsbeirat in seiner nächsten Sitzung am 05.05.2017 zur 
Beratung vorgelegt wird. 
 
Die Anliegen des Ortsbeirates betreffend „Gefährliche Verkehrssituationen in dem engen 
Bereich der Hans-Zöller-Str.“ und „Weiterführung des Radweges von der Unterführung auf die 
Oppenheimer Str.“ wird Herr Kron aufgreifen. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und die Beantwortung der gestellten 
Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 2 Friedhofskonzeption Mainz-Laubenheim 

-Bericht der Verwaltung- 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Trueb vom Wirtschaftsbetrieb 
der Stadt Mainz, der den Ortsbeirat ebenfalls anhand einer Powerpoint-Präsentation 
ausführlich über den Wandel der Bestattungskultur und deren Einfluss auf die 
Friedhofsentwicklungsplanung unterrichtet. 
 
Die Powerpoint-Präsentation wird den Ortsbeiratsmitgliedern zur Verfügung gestellt. 
 
Diesbezügliche Fragen werden von Herrn Trueb ausreichend und zufriedenstellend 
beantwortet. 
 
Herr Trueb teilt mit, dass ein Ergebnis der Friedhofskonzeption die Reduzierung der 
bestehenden Erdgrabfelder für Neuvergaben ist.  
 
Herr Trueb stellt zwei Alternativen vor. 
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Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die Alternative 2 aus und bittet im Hinblick auf die 
geplante neue Stützwand auf dem Friedhof an der Pfarrer-Goedecker-Str. sowie im Hinblick auf 
das Thema „Abfallsammelstellen“ um eine kurze Rückmeldung. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich abschließend für die ausführliche Unterrichtung und die 
Beantwortung der gestellten Fragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 1 ÖPNV Mainz-Laubenheim 

-Bericht MVG- 
 
wird gemeinsam mit   
 
Punkt 8 Verlegung der Bushaltestelle in den Bereich des im Bau befindlichen 

Ärztehauses (SPD) 
Vorlage: 0457/2017 

 
behandelt. 
 
Zu dem Tagesordnungspunkt ÖPNV Mainz-Laubenheim begrüßt der Vorsitzende Herrn Bogner 
von der MVG, der den Ortsbeirat ausführlich über die ÖPNV-Anbindung von Mainz-Laubenheim 
unterrichtet und darauf hinweist, dass die Struktur des Linienverkehrs auch nach den 
Fahrplanänderungen gleichgeblieben ist. Er geht ausführlich auf die Fahrgastströme und die 
Hauptfahrbeziehungen den Ortsbezirk betreffend ein mit dem Ergebnis, dass es im Hinblick 
auf das ganze Taktgefüge und die Linienverläufe derzeit nicht möglich ist, das 
Fahrplanangebot zu verändern. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder bemängeln noch einmal das aus ihrer Sicht eingeschränkte ÖPNV-
Angebot für Mainz-Laubenheim und bitten Herrn Bogner, im Rahmen der Fortschreibung des 
Nahverkehrsplans und zum nächsten Fahrplanwechsel zumindest den ursprünglichen Zustand 
in Bezug auf die Anbindungen der Linien 61 und 63 wieder herzustellen. Weiterhin sollte 
geprüft werden, ob nicht das Sportzentrum künftig angebunden werden kann. 
 
Herr Bogner sagt eine Überprüfung zu. 
 
Weiterhin wird darum gebeten, das Wartehäuschen an den Heidelberger Zementwerken wieder 
zu installieren. 
 
Das Thema „Einsatz von kleineren Bussen“ sollte nach wie vor nicht aus den Augen verloren 
werden; ebenso wie das Problem der ständig überfüllten Müllbehältnisse, besonders an den 
Haltestellen der Portland, wo ebenfalls eine kurzfristige Verbesserung dringend erforderlich 
ist. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von 
Herrn Bogner ausführlich beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und ruft nun den Antrag der SPD auf, der 
von Herrn Stenner gemäß der Vorlage begründet wird. 
 
Herr Freimuth gibt zu bedenken, dass dann zwei Haltestellen relativ dicht hintereinander 
liegen.
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Herr Bogner sagt eine Überprüfung zu und wird ggf. einen Ortstermin anberaumen.  
                                                                                                                                      
In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 4 Elektrofahrradladestation (CDU, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0453/2017 
 
Der gemeinsame Antrag wird nach kurzer Aussprache mit 6 Nein-Stimmen bei 5 Ja-Stimmen 
abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Infostele (CDU, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0454/2017 
 
Der gemeinsame Antrag wird nach kurzer Aussprache als Prüfantrag mit 10 Ja-Stimmen bei 
1 Enthaltung beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Jahreszahlenschilder der Weinkönigin (CDU, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0455/2017 
 
Frau Möhn nimmt bei diesem Tagesordnungspunkt an der Beratung und Beschlussfassung 
nicht teil und nimmt im Zuschauerraum Platz.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache beschließen die Ortsbeiratsmitglieder einstimmig - bei einer 
Enthaltung - den Antrag mit folgenden Anmerkungen: 
 
Das Schild mit den entsprechenden Jahreszahlen soll auf unbestimmte Zeit erhalten werden 
und die Schilder an den Ortseingängen so lange aufgestellt bleiben, bis neue Beschlüsse 
gefasst werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 W-LAN (CDU, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0456/2017 
 
Der gemeinsame Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Installation einer Hunde-Dog-Station-Box in Mainz-Laubenheim durch die 

Stadt Mainz (SPD) 
Vorlage: 0458/2017 

 
Der Antrag der SPD wird ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
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Punkt 10 Erweiterung der Laubenheimer Siedlungsgrenzen  

(SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0460/2017 

 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird einstimmig beschlossen 
mit folgender Änderung im letzten Satz der Antragsbegründung: 
 

„ Der Ortsbeirat denkt in diesem Zusammenhang u. a. an die 
Außenbereiche zwischen dem Sportzentrum und Reiterhof sowie 
den südlichen Bereich als Gebiete, insbesondere für öffentliche 
Einrichtungen. 
 
Das Wort „Umspannwerk“ wird gestrichen. “ 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 B9 Anschluss Riedseite (CDU) 

Vorlage: 0467/2017 
 
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag der CDU einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Gullideckel (CDU) 

Vorlage: 0468/2017 
 
Der Antrag der CDU wird ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Spielplatz - Am Jungstück/Hans-Zöller-Straße (CDU) 

Vorlage: 0469/2017 
 
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag mit 9 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen einstimmig 
beschlossen mit dem Hinweis aus den Reihen des Ortsbeirates, künftig ggf. solche 
Angelegenheiten auf dem kurzen Dienstweg zu erledigen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Teerdecke (CDU) 

Vorlage: 0470/2017 
 
Der Antrag der CDU wird ohne weitere Aussprache einstimmig befürwortet.  
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Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 15 Schlafstadt Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 0430/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 22.03.2017 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Dr. Hecht behält sich vor, ggf. in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates noch Zusatzfragen 
an die Verwaltung zu richten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                      
Punkt 16 Einsprüche der Bürgerinitiative zum Neubau der Grundschule Laubenheim 

(SPD) 
Vorlage: 0459/2017 

 
Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Antwort der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 17 Hans-Zöller-Straße 24 (CDU) 

Vorlage: 0471/2017 
 
Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme vor. 
 
Herr Freimuth weist darauf hin, dass es sich um den Bereich der Hans-Zöller-Str. A-L handelt. 
Dieser Hinweis wird telefonisch an das zuständige Dezernat weitergeleitet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Marktplatz (CDU) 

Vorlage: 0472/2017 
 
Zu der Anfrage der CDU liegt die Stellungnahme der Verwaltung vom 24.03.2017 vor. 
 
Herr Freimuth stellt fest, dass die Plakatierungsrichtlinie nicht als Anlage beigefügt ist. Die 
Unterlagen werden per Mail den Ortsbeiratsmitgliedern nachträglich zur Verfügung gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 19 Schilder in Verkehrskreiseln (CDU) 

Vorlage: 0473/2017 
 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 23.03.2017 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      



   10 

 
 
 

Punkt 21 "Naturnahe Gestaltung des Rheinufers zwischen der Weisenauer Brücke 
und der B9-Wegeunterführung in der Gemarkung Laubenheim  
- Vorgaben für eine Naherholungskonzeption" 
Vorlage: 0260/2017 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage der Verwaltung ohne weitere Aussprache 
einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 Punkt 22.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1660/2016 SPD, Grüne, CDU, FDP, ÖDP 

Bei der Wasserversorgung dem Willen der Laubenheimer Bürger entsprechen 
Vorlage: 0245/2017 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vor. 
 
Herr Freimuth hätte sich gewünscht, dass man dem Ortsbeirat einen aktuelleren Sachstand 
vorgelegt hätte, zumal bereits am 13. Februar die erste mündliche Verhandlung stattfand. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Stellungnahme Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 22.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1661/2016 der FDP-Fraktion im 

Ortsbeirat Laubenheim 
Laubenheim aus dem Geltungsbereich des Zentrenkonzeptes 
herausnehmen 
Vorlage: 0298/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 24.02.2017 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 22.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1383/2016, SPD; Unzumutbare 

Geruchsbelästigung in der neu gebauten Unterführung am Bahnhof 
Vorlage: 0314/2017 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 08.03.2017 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass er dieses Thema bei dem Termin am 10.04.2017 mit 
Vertretern der Bahn noch einmal aufgreifen wird. 
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Punkt 23 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 23.1 Nutzung Sportzentrum 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen davon Kenntnis, dass die Bedingungen für die Nutzung der 
Sporthalle im Laubenheimer Ried zwischenzeitlich geklärt sind.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 23.2 Graffiti-Kunst im Laubenheimer Bahnhof 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen davon Kenntnis, dass der Termin für die Begutachtung der 
Graffitiarbeiten am Montag, 10.04.2017, 17.30 Uhr, stattfindet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 23.3 Hundekot in Mainz-Laubenheim 
 
Zu dem o. g. Thema haben Laubenheimer Bürgerinnen und Bürger einen Text entworfen und 
schlagen vor, diesen den Laubenheimer Hundehalterinnen und Hundehaltern zu übersenden. 
 
Der Vorsitzende und die Ortsbeiratsmitglieder bitten die Verwaltung zu prüfen, inwieweit dies 
sinnvoll erscheint bzw. Aussicht auf Erfolg haben könnte.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 24 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 

 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 

 
 
 
gez. Ulrich Frings gez. Dr. Detert Zylmann 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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